Zeitschrift: Revue Militaire Suisse

Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse

Band: 117 (1972)

Heft: 1

Vereinsnachrichten: Avis aux abonnés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Das Schweizer Heer von den Anfängen bis zur Gegenwart, par le colonel Hans-Rudolf Kurz, chef de la subdivision de l'information et de la documentation du Département militaire fédéral. Aux éditions Stocker-Schmid, 8593 Dietikon-Zurich.

La réputation d'historien du colonel Hans-Rudolf Kurz n'est plus à faire. Il a abordé les chapitres les plus divers de notre histoire militaire, qu'ils aient été anciens ou modernes, avec un égal bonheur. On ne peut plus guère étudier ou parler des événements qui ont fait, et font encore notre pays sans avoir recours à ses œuvres. Elles font aujourd'hui autorité.

En collaboration avec le D^r Hermann Lei, historien, et avec le D^r Hugo Schneider, sous-directeur du Musée national, Hans-Rudolf Kurz vient de publier un nouvel et important ouvrage: « Das Schweizer Heer von den Anfängen bis zur Gegenwart ». Il constitue la somme de ce qu'a été notre armée et ce qu'elle est devenue. Sa genèse, parallèle à l'éveil du sens national, son affirmation, ses périodes de faiblesse et son lent développement jusqu'à nos jours.

L'auteur excelle, dans son ouvrage, à saisir le fil conducteur qui, de Morgarten aux périodes modernes, court au travers de l'histoire de notre armée. Il ne se laisse pas distraire de ses objectifs. Il va à l'important, sans digressions inutiles. De Morgarten au Convenant de Sempach, des guerres de l'Appenzell aux campagnes de Souabe, des expéditions d'Italie à la chute de l'ancienne Confédération, de la Restauration à la naissance de l'Etat fédéral, des mobilisations de 1870, de 1914-18 à la Seconde Guerre mondiale, de 1945 à 1971, il dégage la ligne directrice qui fit, et fait encore que notre armée, nécessaire dans le passé, l'est encore et le demeure aujourd'hui. A ce stade-là, c'est plus que de l'histoire, c'est une leçon d'éducation nationale.

Cet ouvrage était attendu, et il vient à son heure. Une histoire, une vraie histoire de notre armée étudiée dans une optique moderne, faisait défaut. Elle constitue le pendant nécessaire à celle — parfois mieux connue — de nos régiments au service étranger. Richement et artistiquement illustré, remarquablement présenté, ce livre prendra une place importante parmi ceux auxquels il faudra toujours revenir pour comprendre ce qu'est notre pays et son armée.

M.-H. Mft

Avis aux abonnés

L'administration de la *Revue militaire suisse* invite les abonnés à verser sans retard le montant de leur abonnement au compte de chèques postaux 10-5209. Ils éviteront ainsi l'envoi d'un remboursement.